

# INFORME DE EVALUACION DE TUTOR TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, 28/11/2014

Estudiante: Catalina Michelini Carrau (C.I: 4.182.574-8)

Tipo de trabajo: Proyecto de Pre Tesis

Título: Modelos de abordaje de la familia, en el tratamiento de adicciones: Estudio comparativo entre tres instituciones de Montevideo.

Docente Tutor/a: Luis Giménez

Docente Revisor/a: Graciela Loarche

Período solicitado para Lectura Pública: diciembre, 2014

## **1.- Aspectos formales**

El trabajo respeta correctamente las exigencias formales, y sigue las normas de referencias y citas de APA 6 para el manejo de las fuentes. Se observan algunos problemas de redacción que puede dificultar la mejor comprensión de algunos planteos realizados.

## **2- Articulación teórica**

El proyecto delimita correctamente el problema a abordar, con una adecuada definición de los objetivos y de los procedimientos previstos para el trabajo investigativo. Toma una temática de indudable relevancia social, como es la del tratamiento de usuarios problemáticos de drogas, especificando un objeto pertinente, como es el estudio de los modelos de abordaje familiar, por parte de distintas instituciones presentes en el país. Se trata de una problemática de interés dado que no se ha desarrollado suficientemente en Uruguay investigaciones que permitan analizar las prácticas que se han venido implementando, en cuestiones que hacen a la salud mental en general y en particular en el ámbito drogas.

La estrategia de investigación de tipo cualitativa, resulta adecuada, en tanto permitirá una primera aproximación a los distintos abordajes, tomando en cuenta tanto sus marcos conceptuales como su implementación. Así mismo es interesante la posibilidad de comparar los distintos modelos, encontrando eventuales coincidencias y diferencias, en ambos niveles, conceptuales y prácticos. El cronograma de actividades parece viable y los aspectos éticos están correctamente contemplados.

El proyecto presenta algunas debilidades en cuanto a la revisión de antecedentes, donde sería necesario ampliar el esfuerzo realizado de búsqueda para encontrar estudios que

puedan servir de base u orientación para la presente investigación. De igual manera, y a los efectos del desarrollo del proyecto, sería conveniente procurar una revisión del marco teórico, apuntando a una mayor especificidad en los aportes conceptuales a la problemática delimitada, dado que por momentos pueden resultar algo generales.

### **3- Proceso de tutoría**

La tutoría se desarrolló de acuerdo a los requerimientos establecidos, cumpliéndose con las formalidades previstas. Durante todo el proceso la estudiante mostró una actitud positiva de compromiso con su producción y con el aprendizaje. No le resultó fácil delimitar adecuadamente la problemática, e incluso ya iniciado el proceso de tutoría, optó por modificar su primera opción de realizar una monografía, orientándose a presentar un proyecto de Pre Tesis. La elaboración del proyecto supuso resignificar y reconceptualizar los conocimientos que tenía sobre la temática, mostrándose abierta e interesada por conocer diferentes perspectivas. En este camino, se mostró suficientemente autónoma, aunque manteniendo una permanente y fluida comunicación con el tutor, incluso superando dificultades operativas. Para optimizar los tiempos y el avance en la formulación final se recurrió a herramientas de redacción y revisión de textos on line. En suma, durante el proceso de trabajo se conformó un vínculo de aprendizaje basado en el diálogo y que redundó en adecuado desempeño.

### **Comentarios generales:**

El proyecto plantea abordar una problemática muy pertinente, y su concreción permitirá contar con insumos para retroalimentar los abordajes familiares en el marco de tratamientos a usuarios problemáticos de drogas. Por lo tanto, resulta deseable que el presente esfuerzo constituya un estímulo para que la estudiante continúe desarrollando su interés en la temática y en la producción de conocimientos. Considerando la eventualidad de su implementación, se sugiere se atiendan los aspectos que pueden ser mejorados.

En suma, el desempeño de la estudiante Catalina Michelini, fue muy satisfactorio durante el proceso de tutoría y su resultado, el proyecto de Pre Tesis, cumple los objetivos de un Trabajo Final de Grado, respetando los criterios aceptados para producciones académicas de ese tipo y en términos generales, obteniendo un proyecto cuya ejecución sería viable y conveniente.

Prof. Luis Giménez  
Instituto Psicología de la Salud